

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA LA COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL, LUIS CRESENCIO SANDOVAL GONZÁLEZ, Y SE EXHORTA A LA SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL, A LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN Y LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA, A QUE EN USO DE SUS FACULTADES Y ATRIBUCIONES INFORME A LA OPINIÓN PÚBLICA SOBRE LAS RAZONES POR LAS CUÁLES SE DESTINARON RECURSOS PÚBLICOS PARA QUE LA FAMILIA DEL SECRETARIO GENERAL LUIS CRESENCIO SANDOVAL GONZÁLEZ REALIZARAN VIAJES INTERNACIONALES.

HONORABLE ASAMBLEA

El suscrito, **HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ HERNÁNDEZ**, diputado federal en la LXV Legislatura, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, con fundamento en los artículos 78, fracción III, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y 58 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, somete a la consideración del Pleno de la H. Comisión Permanente, **PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA LA COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL, LUIS CRESENCIO SANDOVAL GONZÁLEZ, Y SE EXHORTA A LA SECRETARÍA DE**

LA DEFENSA NACIONAL, A LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN Y LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA, A QUE EN USO DE SUS FACULTADES Y ATRIBUCIONES INFORME A LA OPINIÓN PÚBLICA SOBRE LAS RAZONES POR LAS CUÁLES SE DESTINARON RECURSOS PÚBLICOS PARA QUE LA FAMILIA DEL SECRETARIO GENERAL LUIS CRESENCIO SANDOVAL GONZÁLEZ REALIZARAN VIAJES INTERNACIONALES , al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

La corrupción es uno de los males que más han quejado a nuestro país a lo largo de la historia, inclusive la lucha contra la corrupción ha sido uno de los pilares para promover el proyecto político de quienes prometían tener la solución a todos los problemas de México.

Bajo el lema de que la corrupción se barría como las escaleras, “de arriba para abajo”, el Presidente López Obrador asumió el compromiso de erradicar esta problemática desde el primer día de su gobierno, hoy en los hechos solo vemos que fueron palabras vacías.

La lucha contra este mal que aqueja a los gobiernos fue uno de los estandartes de campaña del Presidente López Obrador, tan es así que en su discurso de toma de posesión¹ declaró las siguientes frases *"A partir de ahora se llevará a cabo una transformación pacífica y ordenada, pero al mismo tiempo profunda y radical, porque se acabará*

¹ <https://expansion.mx/nacional/2018/12/01/discurso-integro-de-lopez-obrador-como-presidente>

con la corrupción y con la impunidad que impiden el renacimiento de México.

"El distintivo del neoliberalismo es la corrupción. Suena fuerte, pero privatización ha sido en México sinónimo de corrupción. Desgraciadamente casi siempre ha existido este mal en nuestro país, pero lo sucedido durante el periodo neoliberal no tiene precedente en estos tiempos que el sistema en su conjunto ha operado para la corrupción. El poder político y el poder económico se han alimentado y nutrido mutuamente y se ha implantado como modus operandi el robo de los bienes del pueblo y de las riquezas de la nación".

En la realidad, dicha problemática no ha sido erradicada por este gobierno y está muy lejos de lograrlo, ya que la lucha contra este mal que aqueja a nuestro país sigue estancada, de acuerdo con el Índice de Percepción de la Corrupción, México se ubica en la posición 126 de los 180 países evaluados² .

Un nuevo escándalo se cierne en el gobierno que tanto ha pregonado que se acabaron los excesos y el abusar del cargo para darse la vida de lujos. Gracias a la investigación de Mexicanos Contra la Corrupción³ elaborado por Ignacio Rodríguez Reyna revelaron la gran vida que se da el General Secretario de la Defensa Nacional Luis Crescencio Sandoval González junto con su familia con cargo al presupuesto de la dependencia que encabeza.

La investigación realizada con base a las filtraciones de información contenida en los denominado Guacamaya Leaks, da un detallado análisis de los opulentos y millonarios itinerarios que la SEDENA planeó y vigiló para la familia del General en diferentes ciudades de Italia y Estados Unidos.

² <https://www.tm.org.mx/ipc2022/>

³ <https://contralacorrupcion.mx/los-viajes-del-general-secretario/>

De acuerdo con la investigación, el General aprobó el uso de recursos públicos para que su familia lo pudiera acompañar al encuentro de Jefes de Ejércitos para el Mantenimiento de la Paz de la ONU Corea del Sur en diciembre del 2021. Con tal de que pudieran ingresar al país asiático fueron acreditados como asesores para que les fuera otorgada la visa de acceso.

El mencionado viaje a la reunión organizada por la ONU era el preámbulo a un viaje familiar por las calles de la ciudad de Nueva York, el cual se vio truncado ya que el encuentro fue cancelado por el alza de contagios de la variante ómicron, lo que forzó al General a tomar la reunión de forma remota y que desistiera de ir al viaje a la ciudad norteamericana.

De acuerdo con Ignacio Rodríguez, a la SEDENA se le ha dado el uso de una agencia de viajes⁴, debido a que “se elaboró una agenda con recomendaciones del asesor Militar de México en la ONU en la cual contemplaba la visita a museos emblemáticos, maravillas arquitectónicas, centros comerciales y hoteles de gran categoría durante los primeros tres días de la estancia”, sumado a un viaje que realizaron a Italia de 14 días de duración en los que visitaron la Torre de Pisa; la audiencia del Papa Francisco o compras en exclusivas boutiques como Gucci, Balenciaga o Prada.

Es evidente que el Secretario no ha hecho caso a lo que tanto pregona el presidente que los servidores están para “**servir y no para servirse**”, es alarmante que una de las instituciones más importantes de nuestro país se haya convertido en una agencia de viajes premier y que en lugar por velar por la seguridad nacional de las mexicanas y los mexicanos, se dediquen a procurar el bienestar y comodidad de los familiares de los altos mandos.

⁴ <https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/familiares-de-luis-cresencio-sandoval-se-hicieron-pasar-por-asesores-para-viajar-a-corea-del-sur/>

Por lo anteriormente expuesto y fundado, someto ante la Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión, la siguiente:

PROPOSICIÓN CON PUNTOS DE ACUERDO

PRIMERO.- La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión, solicita la comparecencia del Secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, para que informe a esta soberanía y a la sociedad mexicana, las razones por las cuales la Secretaría a su cargo ha destinado recursos públicos para la realización de diversos viajes internacionales en beneficio de él y de sus familiares.

SEGUNDO. – La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente al Titular de la Auditoría Superior de la Federación David Rogelio Colmenares Páramo y el Titular de la Secretaría de la Función Pública Roberto Salcedo Aquino, a que, en el ámbito de sus atribuciones, informen a esta soberanía y a la sociedad mexicana, si han iniciado alguna investigación o auditoría, a fin de determinar la probable comisión de faltas administrativas o hechos de corrupción por el Secretario de la Defensa Nacional, derivado de los viajes internacionales realizados por éste y sus familiares, en los cuales se presume la utilización de recursos públicos.

Diputado Federal



Héctor Saúl Téllez Hernández
Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión a los 10 días del
mes de mayo de 2023